
校長、各位嘉賓、各位老師、各位家長、各位同學大家好，我是純陽小學 

2010 年的畢業生李智穎，現時就讀香港大學建築系二年級。很高興今天獲邀回到

母校分享我的學習經歷。我很慶幸我的學業成績一直都不俗，因此不時都會有同學、

老師問我讀書的方法，溫習的祕訣，但我總是說不出甚麼確確實實的答案來。坦白

說，我從來不覺得自己是那種非常勤力的學生，當然我還是會用心溫習，但就未必

是大家想像般整天埋頭於書本中，閒時只會讀課外書，沒有其他興趣。我也不是一

個喜歡寫筆記，用螢光筆間下書中重點的人。所以當今次再次獲邀分享我的讀書的

心得，我心裏又苦惱起來了。到底我可以分享些甚麼呢？我不想分享一些各位師弟

妹都早已知道的東西，而是希望聽完可以令大家多少有點啟發的東西。這令我想到，

或許我可以分享一下的，不是我讀書的方法，而是讀書的態度。 

 

    事實上，學習的方法可以有很多種，有人可能可以把知識上課時聽一遍就記下，

有人可能要每天回家看幾遍才能記住，這些方法之間沒有對與錯，而是因人而異，

必須自己探索出一個適合自己的方法。但就態度而言，我覺得最要是懂得找尋學習

的樂趣。記得當年入讀純陽小學時有句口號「愉快學習在純陽」，多年後每當父母

提起為何會幫我報讀這間小學，他們也會掛這句口號在嘴邊。愉快學習真的很重要，

當你在一件事中找到滿足感，你自自然然會投入去做。就好像玩遊戲機一樣，你在

當中找到滿足感，就算父母如何制止，你都會自動自覺、全力以赴；但也有些人好

像我這樣，玩甚麼遊戲都會輸的，就算沒人制止我都沒興趣去玩。可見這跟事情本

身的性質是甚麼沒有關係，重點是你要找到樂趣。 

 

    當然你可能會認為，就像我說的例子中一樣，我也要先有好成績才會有滿足感

啊，你成績好當然可以這麼說啦。所以我認為，重點就是不要以成績作為你滿足感

的來源。我並不是說大家年紀輕輕便要領悟到求得學問而不計成就的快樂，因為坦

白說我都不致說我完全做到。我想說的，是大家有時不妨放鬆一點，找一些和自己

興趣有關的途徑去學習新的知識，尤其是語文方面。不要只顧看著書上的文字，想

著卷上的分數。以我為例，我的英語很大程度都是透過我砌 LEGO、看電影的興趣

學回來的；甚至很多時候一些看似無關的知識就是這樣慢慢累積，一天有機會便用

得上。我希望各位純陽小學的師弟妹也可以做到愉快學習，不要因為考試成績而覺

得學習是一種壓力，同時也祝各位畢業生可以入讀心儀的中學，盡快適應及享受新

的學習環境，繼續你們學習的旅途。謝謝！ 

校友 

李智穎 

7-7-2018 

  



 


